## 令和5年度第4回小牧市立米野小学校改築協議会 議事録

- 1. 開催日時: 令和5年10月2日(月)午後6時から午後8時まで
- 2. 場 所:小牧市立米野小学校体育館ミーティングルーム
- 3. 出席者:
- (1)委員
  - 富嶋 恵子 (米野小学校 校長)
  - 小栗 幸子 (米野小学校 教頭)
  - 青山 英孝 (米野小学校 主幹教諭)
  - 辻ノ上 祐介 (米野小学校 校務主任)
  - 森 猛 (米野スポーツ文化クラブ会長)
  - 安藤 千晶 (学校サポーター)
  - 伊藤 恵美 (学校地域コーディネーター)
  - 柘植 昭雄 (米野交通安全パトロール代表)
  - 山中 威士 (米野小学校 PTA 会長)
  - 滝口 竜也 (米野小学校 PTA 副会長)
  - 久守 由依 (米野小学校 PTA 母親代表)
  - 板津 直彦 (米野小学校教育後援会 後援会長(大山区長))
  - 中村 研一 (中部大学工学部建築学科教授)

[欠席]

鈴木 賢一 (名古屋市立大学特任教授)

(2)事務局

- 伊藤 京子 (教育委員会事務局 教育部長)
- 矢本 博士 (教育委員会事務局 教育部次長)
- 丸藤 卓也 (教育委員会事務局 教育総務課長)
- 笹尾 俊介 (教育委員会事務局 教育総務課 施設係長)
- 江口 準啓 (教育委員会事務局 教育総務課 施設係主事)
- 設計事務所 3名(株式会社大建設計 名古屋事務所)
- (3) 傍聴者 0名
- 4. 議題

米野小学校改築工事平面計画・配置計画(案)について

#### 5. 協議会内容

# (1) あいさつ

・伊藤部長よりあいさつ。

## (2)委員自己紹介

・各委員より自己紹介。

## (3) 改築の経緯及び協議会の公開について

・事務局より説明。

#### (4)協議報告事項

・「米野小学校改築工事平面計画・配置計画(案)」について株式会社大建設計 名古屋事 務所より説明。各委員へ説明を聞いた上での意見を求めた。

#### 【安藤委員】

- ・図書室の内容について知りたい。
- ・非常時、子供を車で迎えに来る時に渋滞が発生する。現状では渡り廊下で子供を順次引き渡し一方通行でさばいていたが、今回の計画ではどうなるのか。
- ・維持費等が大きいので、プールを新設するのではなく、地域のプールを利用するなどできないか。

## 【伊藤委員】

- ・ミーティングルームが狭いのでは。もう少し大きな部屋が地域ホールの近くにあると良い。
- ・現在行っている読み聞かせなどの道具のために、地域専用の倉庫が欲しい。

#### 【冨嶋委員】

- ・大雨の時など非常時の子供の迎えのために、敷地は一方通行の運用ができるように2つの出入り口が必要。
- ・現在はバス会社の都合があり2部制としているが、過去に最大20台程度の大型バスが停まったことがある。今の計画だと同じように停めることはできないと思う。
- ・運動場が狭い。200mトラックを設置した場合、運動会の保護者の観覧スペースと子供の待機場所などがあまり取れないのでは。
- ・理科室や音楽室が南側に置かれているが、北側でもよいのではないか。
- ・こめのホールの吹き抜けが暑いのでは。外堀川からの涼風が入ってくるのは良いと思う。

## 【小栗委員】

- ・バスは現在南東の門から入ってくる。東側道路以外は大型バスの通行ができないのではないか。
- ・昇降口が1つしかなく、大雨の時など利用が集中して混雑する恐れがあるのでは。
- ・教材用の倉庫が各学年に1つほしい。

#### 【青山委員】

- ・特別支援の配置について、南小と同じで他の教室から分断されており、さみしく感じるか もしれない。
- ・こめのホールの上部の換気窓の開け方はどうなるか。南小は鳥や虫の侵入を防ぐため、窓 を開けることが出来なくて困っている。熱気の排出方法の検討が必要。
- ・こめのホールは1階が寒いのではないか。床暖房など対策が必要ではないか。
- ・いこいの庭に向かってテラスがセットバックしていくのは良いと思うが、1階は暗くなるのではないか心配。吹き抜けなどの開口部を作ると光は入るが、雨も入ってきてしまうので何らか工夫が必要。
- ・落下防止の観点からバルコニーには児童を出さないことが多い。出られるようにするには 安全対策が必要になる。南小では窓の開口制限をかけている。
- ・突き当りとなる場所について、階段をつけて出られるようにするのは良いが、出やすい = 入りやすいため、対策が必要。
- ・昇降口は1か所のほうが管理しやすいが、非常時に昇降口以外から出られる場所を設ける ことが必要だと思う。
- ・南小でもプールが屋上にあり、その下では湿気が気になる状況があった。今回は職員室が プールの下に来るため、カビなどの対策が必要になるかもしれない。
- ・大階段について、南小では低学年の子供が怖くて下りられないことがあった。今回もそうならないように手すりの仕様など工夫が必要になるのでは。

#### 【辻ノ上委員】

- ・環境整備や運動会など、外で使う道具をしまう倉庫が必要。
- ・東の緑地を残す提案となっているが、遊具スペース周辺は樹木の根っこで地盤面がぼこぼ こになっている。安全に通れるように平坦にしてほしい。
- ・おにぎり山はひびが入っているが、修復が必要ではないか。

#### 【森委員】

・体育館が現在と変わって南北軸になっているため通風が取れないのではないか。窓が少な く自然換気が取れないのであれば、熱中症対策のため機械的な換気が必要ではないか。

#### 【柘植委員】

・地域と児童が交わる計画となっているが、防災面での危険性を十分チェックできる体制が 必要ではないか。

# 【山中委員】

- ・駐車場は立体駐車場にしてロータリーを取る計画とできないか。
- ・バスだけでなく、はしご車や緊急車両も東側道路以外は通れないのではないか。
- ・管理が大変なので、いこいの庭は樹木を少なめにしたほうが良いと思う。
- ・おにぎり山は遊具として危険ではないか。今回残すのか。
- ・遊具スペースをグラウンド側に設置するとグラウンドがますます狭くなるのではないか。
- ・体育館の位置が現在と変わり、夜間に開け放しで使うと近隣に対して音の問題が出るため 対策が必要では。
- ・イメージではガラスが多く使われているが、暑いのではないか。

#### 【滝口委員】

- ・南側の道路は人目がないため、面して低学年の教室を設置すると危ないのではないか。
- ・プールは夏場しか使わないが、重要視する必要があるのか。
- ・子供たちはグラウンドでたくさん遊ぶので、教室から簡単にグラウンドに行けると良い。
- ・不審者は1階から入ってくるため、職員室が2階にあるのは防犯上よくないのではないか。

## 【久守委員】

・真夏はグラウンドが熱中症対策で使えないことがあるので、こめのホールやいこいの庭で 遊べるのは良いと思うが、吹き抜けなので暑さが気になる。

## ○その他

#### 【滝口委員】

・ワークショップは児童も含めるのか。せっかくなので話を聞いたほうが良いと思う。対象 は卒業生でもよいのではないか。

#### 【青山委員】

- ・引越しは準備にかなりの時間を要する。夏休み引越しが理想だが、工期的に難しいと思う。3月の引越しとなると、2月中には引き渡しが完了していないと準備の時間が足りない。
- ・教室とメディアセンターのイメージ図を早めに見たい。窓の形状や掲示スペースについて確認したい。

# (5) その他

・今後の開催予定について事務局より説明。

以上。

※発言の内容については要旨としています。